

Leviatán for Dummies como yo

Yo no recuerdo mucho la historia del Leviatán. Se que era temido, se que implicaba el poder. Hobbes era un apasionado por la monarquía sólo un hombre podía controlar y dirigir los destinos de otros. Otro tiempo, otra historia. Para mi es inconcebible un mundo sin democracia, mala o buena pero que respete libertades y permita igualdad para todos, que todas las personas puedan crecer y desarrollarse. Según lo que recuerdo el Leviatán era una forma incluso de control social. Que Fogel plantea que los mismos lectores como población son capaces de controlar los contenidos. Francamente no creo en una igualdad de la red, para empezar no todos pueden acceder a la red, no todos tienen intereses en esto y si creo que los contenidos pueden ser llevados o dirigidos como temas de interés. Puedes montar contenido basura... Mucha gente cree en teorías de conspiración otras muchas solo creen en ciertas personas o tienen ciertos gustos... Para mi el Leviatán puede ser tantas cosas pero especialmente es el hombre.

En una frase de Hobbes es clara y funciona para esto: “El hombre es lobo del hombre”... ¿Qué quiere decir eso? Para mi es muy complejo. Otra vez creo que sólo uno puede controlar lo que se piensa y se dice, lo mismo sucede con la web. Muchos contenidos subían y páginas como Wikipedia (me gustan lo confieso) daban información que a pesar de ser buenas no eran del todo fidedignas. Para mi es un arma de doble filo, no todos se dan la tarea de chequear datos, confirmar... Tampoco es su deber no son periodistas. Pero es donde empieza la diferencia, todos creen que se puede escribir libremente sin las responsabilidades que conlleva, es curioso que con cosas que son accesibles a todo el mundo no creen que tiene complejidad y dificultades. No digo que haya que ser comunicador para hacer referencia a contenidos pero acaso puedo hacer una operación sin la preparación correspondiente o un mecánico puede hacer bien un trabajo. No digo que tengas que tener un título, hay mucho profesional mediocre. Lo que si digo es que el Leviatán no es la web, la pistola no es la asesina, es el hombre que la usa y a menos que las máquinas se levanten al mejor estilo de Terminator y exista la dupla de Sarah y John Connor el ciberleviatán real sigue siendo humano.